

Jahresbericht des Historischen Vereins für Mittelbaden 1992/93

Manfred Hildenbrand

Die Jahresversammlung des Historischen Vereins für Mittelbaden fand am 18. Oktober 1993 in Achern statt. Schwerpunkt der Arbeit des „zweitgrößten Geschichtsvereins der Bundesrepublik“ (3570 Mitglieder), so der Präsident des Historischen Vereins für Mittelbaden, Dr. Dieter Kauß, in der geschäftlichen Sitzung bei seinem Rechenschaftsbericht seien die zahlreichen Veranstaltungen und Projekte der Mitgliedergruppen, die vielfältigen Aktivitäten der acht Fachgruppen mit immer neuen Initiativen sowie die wichtige Arbeit der Denkmalpflege vor Ort. Von großer Wichtigkeit sei auch die enge Zusammenarbeit mit den elsässischen Geschichtsfreunden. So hätten elsässische und mittelbadische Historiker gemeinsam eine Dokumentation der Rheingrenze erarbeitet.

In den Mitgliedergruppen erstreckte sich die Arbeit in erster Linie auf die Betreuung der Museen, Ausstellungen, Herausgabe von Publikationen, Veranstaltung von Vorträgen und Exkursionen sowie die Betreuung von Archiven. Sorge bereite dem Historischen Verein für Mittelbaden, so Dr. Dieter Kauß, die zahlreichen konkurrierenden Vereinigungen, die auf dem Gebiet der Lokalhistorie und Heimatpflege gegründet worden seien.

Der Kassenbericht von Geschäftsführer Theo Schaufler bewies, daß die Kassen- und Geschäftsführung bei ihm in guten Händen sind. Der Redakteur des Jahrbuches „Die Ortenau“ Karl Maier wies in seinem Bericht auf die Fülle von Beiträgen hin, die in der „Ortenau“ erschienen seien. Leider vermisse man immer mehr Aufsätze über das Mittelalter. Dafür seien immer gute Beiträge zur jüngsten Zeitgeschichte vorhanden.

Aufgrund der großen Verdienste für den Historischen Verein für Mittelbaden wurde Theo Schaufler zum Ehrenmitglied ernannt. In seiner Laudatio würdigte Präsident Dr. Dieter Kauß das herausragende Engagement Schauflers für den Gesamtverein, dessen Kassen- und Geschäftsführung er seit 1979 inne hat.

Beim Empfang der Stadt Achern lobte Oberbürgermeister Reinhart Köstlin die Aktivitäten des Historischen Vereins für Mittelbaden und zeichnete die zeitgeschichtlichen Umstände nach, die zur Gründung der Acherner Mitgliedergruppe vor siebzig Jahren führten. Präsident Dr. Dieter Kauß konnte bei der Festversammlung im Bürgersaal zahlreiche Gäste begrüßen,